

"La consolidación de la democracia exige tener conciencia de que existe diferencia entre el ideal y la realidad", dice el profesor Linz

"Los problemas políticos hay que iluminarlos hoy con la coyuntura económica", afirma Tierno Galván

Madrid. (Cifra).— La consolidación de la democracia exige tener conciencia de que existe diferencia entre el ideal y la realidad, dijo el martes por la noche, el sociólogo español Juan José Linz, en la conferencia que sobre la democracia pronunció en la Fundación Juan March.

Esta conferencia, se enmarca en un ciclo titulado «Cuatro lecciones sobre la democracia», compuesto por cuatro disertaciones del profesor Linz, que inicia los cursos universitarios del presente curso académico de la Fundación.

El profesor Linz inició su exposición explicando que hablaba de la democracia en el contexto de los sistemas políticos del mundo actual, y señaló que todos los regímenes suelen definirse como democracias, y le añaden un calificativo propio, aunque él iba a hablar sólo sobre la democracia pluralista. Formal, inorgánica o burguesa.

En su disertación, el catedrático de la Universidad de Yale (E.E.U.U.), abundó en los diferentes aspectos y definiciones de la democracia, tales como la renuncia a la fuerza, respeto a las minorías, sufragio universal y las libertades cívicas. Sobre éstas últimas, señaló que «son requisito indispensable para el proceso de participación política» al que se llama democracia.

También rechazó la ocupación vitalicia de la titularidad de una institución dentro de la democracia. «En el momento en que veo —dijo— que en un país hay un presidente vitalicio sospecho que eso no es una democracia».

Subrayó el que, para que las decisiones de una sociedad sean vinculantes, lo primero es que las personas que la integran se consideren miembros de ella, y agregó que la democracia es representativa generalmente, aunque puede sustentarse sobre bases no representativas. «Es posible —afirmó— concebir la participación de los ciudadanos sin la presencia de partidos políticos». Pero, más adelante, señaló que era preferible que se hiciera a través de los mismos.

También destacó el respeto a las libertades políticas dentro de un sistema democrático, y precisó que «donde no existan estas, puede haber un sistema pseudodemocrático o un proceso predemocrático». Insistió en la idea de que es la sociedad y no la democracia quien es pluralista.

Asimismo, puso de relieve que «la libertad es siempre de aquellos que piensan diferente» y explicó que ningún gobernante del mundo tiene la completa legitimidad para todos los ciudadanos, puesto que siempre hay quienes se la niegan.

Dijo el profesor Linz que, en una democracia, lo que queda fuera de discusión son las propias instituciones de esa democracia. Además, explicó que uno de los aspectos positivos de la democracia es que no exige una vinculación, ni hacer pública adscripción alguna a determinado partido, y abundó sobre la conveniencia del voto secreto.

«No creo —dijo más adelante— que un Gobierno autoritario pueda responder a las expectativas de los ciudadanos como una democracia». Se refirió a que algunos alegan que el hombre, al emitir su voto, puede perder su libertad, pero señaló que ello puede ser sólo por un periodo de cuatro años o similar, mientras de otro modo, sin votar, se puede perder la libertad con un régimen autoritario incluso por un periodo mayor.

También estimó que «ningún régimen democrático tiene en su haber monstruosidades como las de algunos regímenes autoritarios», y se refirió a los campos de concentración y deportaciones de ciudadanos.

EL PROFESOR LINZ NO PERTENECE AL «P. S. D. E.»

Madrid. (Cifra).— «No pertenezco al «Partido Socialista Democrático Español» declaró a «Cifra» el sociólogo español Juan José Linz, catedrático de la Universidad Norteamericana de Yale, sabiendo al paso de informaciones publicadas días atrás.

El profesor Linz reconoció que, desde 1948, le une una buena amistad con el dirigente de este partido, Antonio García López, pero que no significaba su militancia en el partido de este.

Señaló, además, que no quiere tomar partido puesto que todo este año lo va a dedicar a estudiar el panorama político español de cara a la democracia que se acerca. Explicó que su posición política se sitúa en un «centro-izquierda».

En otro orden de cosas, anunció que sus obras, la mayor parte de las cuales han sido publicadas en inglés, están siendo traducidas al castellano, con vistas a su publicación en nuestro país.

DECLARACIONES DE TIERNO GALVÁN

Alicante. (Cifra).— El presidente del «PSP», profesor Tierno Galván, después de

pronunciar una conferencia en el Teatro Chapi, de Villena, ha celebrado una rueda de prensa en esta capital.

Entre otras cosas ha dicho: «Yo no puedo ir a Salamanca. O logro un contrato para ir a Madrid, o tendré que pedir la excedencia. Lo de ir en comisión de servicio no me parece honesto; lo rechazo. Sólo lo admito por una situación excepcional para periodos cortos. Lo que quiero es un contrato. La Facultad de Madrid me ha pedido que vaya».

En cuanto a la posible fusión del «PSP» con el «PSOE», manifestó: «Las perspectivas no son malas. Hay diferencias cuantitativas y cualitativas. Cualitativas, que pesan a la hora de la fusión de dos partidos con imagen propia. Creo posible, no obstante, llegar a ella con método, de prisa, pero con cuidado».

En relación con cierta posición personalista del secretario general de su partido, si pudiera ser otro de los obstáculos, ha manifestado: «En absoluto, Felipe González y Raúl Morodo están condenados a entenderse por edad y cierta afinidad anímica, de concepción del mundo».

Más adelante, y con relación al papel a jugar por la izquierda en las elecciones, ha dicho: «El país está desconcertado, no vota hace

tiempo, no tiene aclarados los sistemas, ni ve perfectamente las categorías políticas, Desconfía. Se suele votar a quien nos dice lo que nos gusta y no al contrario. A esto yo le llamo demagogia de la complicidad».

Pasando ya al punto de un diálogo Gobierno-oposición, ha dicho que «llegará; los problemas políticos hay que iluminarlos hoy con la coyuntura económica». En cuanto a la posición democrática, no se ha pronunciado sobre las declaraciones del Vicepresidente Gutiérrez Mellado, y se ha limitado a decir lo siguiente: «Correcto. A veces no hablamos porque no se nos pregunta; para mí son sensatas, responsables y serias. Nos parece de un subido valor positivo que un general hable de ejército popular y no de clases».

En cuanto a la figura del Presidente Suárez, ha manifestado: «Ha salido mejor de lo que esperábamos, según la imagen que tenían algunos —yo no le conocía—. El cargo no le ha venido grande. La imagen que tengo ahora es la de una persona que hace esfuerzos sinceros para consolidar al Trono».

CARTA DE GARCÍA-TREVIJANO

Antonio García-Trevijano.

del Grupo Democrático Independiente, integrado en Coordinación Democrática, ha enviado una carta a los medios informativos en la que denuncia que actualmente se organiza una campaña —a través de la prensa— de difamación sobre su personalidad política:

«La prensa —afirma el señor García Trevijano— no puede convertirse en tribunal de justicia. La publicación de una acusación privada contra el honor de una persona, a causa de la publicidad y difusión que lleva consigo, la deshonra inexorablemente. El derecho de réplica no puede retirarse ya la imagen creada en torno a quien se ve envuelto en el escándalo».

Más adelante, añade la carta que la prensa no ha informado a la opinión pública sobre la actuación del señor García Trevijano en Guinea Ecuatorial ni lo ha juzgado. «Simplemente, y salvo honrosas excepciones, se ha prestado a servir de instrumento, muchas veces inconsciente, a la maquinación de un partido que, incapaz de mantener una dialéctica leal con las ideas de unidad que sostengo, acude a la difamación personal para eliminar el obstáculo político».

Finaliza el señor García Trevijano que, sin excepción ninguna, llevará a los tribu-

nales a los órganos de expresión y personas privadas que lo han insultado, y añade que próximamente informará a la opinión pública sobre la verdad objetiva de todas y cada una de las acusaciones que se le han hecho en relación a su actuación en Guinea.

DECLARACIONES DE MORODO

En una declaraciones que ha hecho el secretario del Partido Socialista Popular, Raúl Morodo, a «La Vanguardia» de Barcelona, se afirma que, si los partidos socialistas se unen, obtendrán una clara mayoría de votos en las elecciones del próximo año.

Esta unidad la considera el señor Morodo como indispensable para la estabilidad democrática en la España actual y del futuro. «En este sentido —añade— no debemos seguir el ejemplo de Italia».

DECLARACIONES DE LA DUQUESA DE MEDINA SIDONIA

Cádiz. (Cifra).— «He vuelto porque lo mío fue un delito de opinión y no creo que tenga ningún problema. Ahora hay una cierta libertad de expresión, pero deberá ser más amplia dentro de poco. Estoy convencida de que, si vamos a la democracia, esto no será una trampa para caracaras elefantes», ha dicho Luisa Isabel Álvarez de Toledo, Duquesa de Medina Sidonia, en unas declaraciones a «Diario de Cádiz», a su vuelta del exilio, durante el cual permaneció cuatro años en París y otros dos en el Sur de Francia.

Dice que el calificativo de «croja» que se le ha aplicado es «un invento publicitario». Y en cuanto a «rebeldes», declara que lo acepta, si con este adjetivo se alude a estar contra una situación injusta. «Pero ha estado mal empleado —añade—, porque yo no soy iconoclasta; estoy esperando a algún partido que anteponga los intereses del pueblo a los del propio partido. No estoy adscrita a ninguno porque ninguno me ha convencido. Estoy esperando conocerlos a todos, pero esto no lo podré hacer hasta que no estén legalizados».

«He vuelto ahora —dice en otro momento de su entrevista a «Diario de Cádiz»— porque ahora se está intentando ir hacia la democracia. La pelota está en el tejado de si la dejarán o no, pero tenemos que ayudar a conseguirla. Hay incidentes lamentables, pero hay momentos en los que hay que tener calma».

Sobre el presente político de la nación, la Duquesa de Medina Sidonia dice, entre otras cosas, que «para llegar a una reconciliación se debe llegar cuanto antes a un sistema democrático auténtico, sin exclusiones».

Acercas de la legalización del Partido Comunista su opinión es esta: «Si no estoy de acuerdo con los comunistas no puedo meterme con el partido mientras esté en la ilegalidad. Aunque no sea más que para meterse con ellos hace falta que estén legalizados todos los partidos; si no, no podemos hablar de democracia».

De la proliferación de partidos políticos opina que «es una cosa de poca práctica en la democracia» y que «así no se puede llegar a nada». «A la hora de la verdad —añade— quedarán cinco grupos: el centro, la derecha, la izquierda y los extremos».

Finalmente, al preguntarle el periodista por quién votaría, la duquesa dice: «Estoy por una democracia sin apellidos y sin exclusiones, y no voto a ningún partido que tenga estructura dictatorial. Espero, y estoy dispuesta a entrar en un grupo que por su honestidad y su visión política pueda solucionar los problemas económicos».

CONFERENCIA SOBRE LA REFORMA AGRARIA

Madrid. (Cifra).— «La reforma agraria debe ser actual, políticamente honesta, concreta, responsable y democrática», ha dicho el notario Félix Pastor Ridruejo, de «Reforma Democrática», que habló el martes en el Club Siglo XXI del tema «Reforma agraria en una alternativa de libertad».

Al acto ha asistido un numeroso público, el Ministro de Agricultura y los ex-ministros y socios del Club, Tomás Garicano y Fernando Suárez. Este último presentó al conferenciante.

El señor Pastor Ridruejo comenzó diciendo que las opciones políticas pueden reducirse a dos: ser marxista o no serlo. En este caso, lo que procede es crear una alternativa no marxista para una sociedad sin clases, que bien puede ser la sociedad de clases medias que propugnan los nuevos partidos populistas.

Después señaló que la reforma agraria es el signo de la autenticidad del espíritu reformista y que debe ser actual, no vinculada a los arrastres históricos del pasado; debe ser honesta, es decir, congruente con los principios ideológicos del grupo que la sustenta; concreta, precisando sus fines, los instrumentos y los plazos para alcanzarla; responsable, no frívola ni fantástica, y democrática frente al país y a los agricultores.

La reforma —indicó el conferenciante— no es una ley, sino una labor, un proceso que se desarrolla en el tiempo de acuerdo con unos principios. Mientras este proceso se cumple, hay una serie de cuestiones de inmediato planteamiento y de inmediata exigencia de solución: fijación de una política de precios, solución de las actuales contradicciones en materia de comercialización, del paro endémico y de una fiscalidad contradictoria con el espíritu empresarial que debe darse a la reforma agraria.

PARTIDO RACIAL DEMOCRATICO

Málaga. (Cifra).— Por espacio de dos días han estado reunidos en Málaga treinta y cuatro representantes del Partido Racial Democrático (P.R.D.), en nombre de las ocho provincias andaluzas, Madrid y Barcelona.

Aunque el lugar de la reunión no ha sido revelado, se ha hecho llegar al corresponsal de «Cifra» un resumen de las conclusiones adoptadas, en las cuales se dice que el P.R.D. no tiene intención de presentarse a elección alguna y no saldrá de la clandestinidad hasta que la lucha racial de liberación haya terminado con el resultado de la expulsión total de la raza gitana.

Además dicen que el partido no desea la violencia, pero las estructuras sociopolíticas de la nación no le dejan más cauce abierto que la acción directa, señalando que durante los próximos seis meses seguirán haciendo uso de ella.

Afirman seguir pensando que la autogestión es el sistema económico más avanzado y el único que puede conducir a la sociedad igualitaria, camino verdadero para acabar con la opresión que producen tanto el capitalismo privado como el estatal.

También reafirman la unidad democrática del P.R.D. y su perfecta compatibilidad con el racismo, y asimismo defienden el derecho inalienable de todo español por la integridad de su raza.

En la información que han hecho llegar hace constar que a esta segunda asamblea del P.R.D. han asistido como observadores cinco miembros de los Comandos Autónomos de Acción Racial. (Pasa a la página siguiente)

Vayamos por partes

Espacio

Las furgonetas Renault 4 se han pensado por partes, para lograr un buen conjunto.

Su piso plano, la amplitud de su puerta y su gran espacio interior, aumentan considerablemente su capacidad de carga.

Pero las furgonetas Renault 4 ofrecen, además, su trampilla superior, sobre la puerta trasera. Para facilitar la carga y el transporte de los objetos de mayor altura.

Y no olvide las muchas posibilidades de decoración publicitaria de su carrocería.

Comodidad

Las furgonetas Renault 4 están equipadas con asientos confortables, suspensión independiente por barras de torsión, amortiguadores hidráulicos y dirección de cremallera.

Para que además de ser cómodas para cargar, lo sean también para circular.

Mecánica

Lo más importante. Con un motor de 852 cm³.

Para ofrecer potencia, dureza y rapidez a cambio de un bajo consumo: 6 litros cada 100 km. a 65 kilómetros-hora de media, en terreno semi-accidentado.

Lo que completa su gran rentabilidad.

Renault 4 furgoneta
Carga 350 kg. Altura útil 1,150 m.

Sobreelevada
Carga 425 kg. Altura útil 1,307 m.

Sobreelevada acristalada
Para carga ó pasajeros.
Cristales laterales deslizables.

RENAULT 4 furgonetas

Un trío cargado de ventajas